

Burundi : Faudrait-il faire appel à l'équipe de la CENI de 2005 ?

@rib News, 05/06/2010 QUELLE EST LA SOLUTION POUR LES ELECTIONS AU BURUNDI ? Par Joshua

Nimuzima Comme la plupart des Burundais, j'étais choqué et confus le jour de la proclamation des résultats des élections communales. Je n'en revenais pas car tous les résultats donnaient plus de 80% de voix au CNDD-FDD (ils ont plus tard réduit le score à 64% pour calmer les esprits) et il fallait être fou ou ignorant pour y croire. Comme beaucoup de Burundais, j'étais tombé dans le piège de croire que le président de la CENI est un homme intègre et incorruptible jusqu'à ce que je reconnaisse la nature de l'arbre par ses fruits.

Supposons que les résultats étaient vrais : cela voudrait dire que la majorité des Burundais préfèrent la souffrance, la corruption et l'oppression de quelques individus égoïstes et irresponsables – bref la médiocrité. Dans ce cas, il sera inutile de combattre pour eux car on ne peut pas aider quelqu'un à sortir de la boue s'il y trouve du confort. Fort heureusement, les Burundais sont fatigués et dégoûtés par un système pollué et corrompu et je loue la clairvoyance des leaders de l'opposition qui ont su dévoiler cette supercherie du pouvoir. Je pense que le temps de la guerre est fini et le pays plongera ne plus dans la guerre. Contrairement à ceux qui prévoient la guerre, moi je suis très optimiste quand j'observe la sagesse et la détermination de l'ADC (Alliance des démocrates pour le changement). Si dans un conflit il y a un camp sage, il y a de l'espoir. L'ADC est engagé dans un combat politique et non dans la violence, ce qui est un signe de maturité et de patriotisme. Ceux qui veulent accrocher au pouvoir malgré tout n'ont rien compris de la démocratie et prennent tous les Burundais pour des aveugles mais ils ignorent certainement le célèbre principe de Martin Luther King selon lequel : « LA NON VIOLENCE ET LE MEILLEUR MOYEN DE LUTTER CONTRE L'OPPRESSION ». Aussi longtemps que l'ADC sera soudée et déterminée dans la non violence le système CNDD-FDD doit tomber car une poignée de quelques personnes ne peut pas opprimer 8 millions de Burundais. Ce qui m'intéresse le plus dans l'ADC est l'image de l'unité des Burundais qui y régnent. On y trouve les partis majoritairement « Hutu » et les partis majoritairement « Tutsi », les Hommes et les Femmes, les Nordistes et les Sudistes, les Chrétiens et les Musulmans – c'est ce que j'appelle LE REVE BURUNDAIS. Visiblement le processus électoral est bloqué car je ne comprends pas comment les membres du CNDD-FDD se présenteront le 28 Juin pour voter à 100% leur candidat.

J'imagine qu'il n'y aura plus d'enveloppes puisque tous ceux qui se présenteront le 28 Juin seront pour Nkurunziza ! Il suffira donc de leur distribuer les bulletins de vote aux yeux de tout le monde et croyez-moi le Burundi serait entraîné de se ridiculiser. Face à ce blocage, il est grand temps qu'on suggère des voies à la sortie de la crise. A mon avis il y a plusieurs options mais je vais en donner une et les autres compatriotes en donneront d'autres : La CENI est purement et simplement corrompue et il est impératif que les représentants du peuple burundais se réunissent pour choisir une autre équipe. Il faudra cette fois trouver un président de la CENI compétent et intègre. Partout où je passe, tout le monde loue la compétence et l'intégrité de Ngarambe le président de la CENI lors des élections 2005. Je suis convaincu qu'il y a d'autres Burundais ayant la même compétence mais pourquoi ne pas le proposer pour l'intégration d'une loi qui empêche qu'une personne organise les élections plus d'une fois ? Je crois que Ngarambe a déjà prouvé sa compétence et surtout il a l'expérience. L'important est de trouver une solution pour l'intégrité du pays. C'est mon avis mais quoi qu'il arrive, une solution urgente est indispensable. Que Dieu bénisse le Burundi Joshua Nimuzima